

Tennis Padel Pickleball Wallonie-Bruxelles
Assemblée générale ordinaire du 5 avril 2025
Rapport du secrétariat général

INTRODUCTION

En l'absence du secrétaire-général Samuel Deflandre, Céline, Patrick et moi vous souhaitons la bienvenue à cette Assemblée Générale ordinaire de Tennis Padel Pickleball Wallonie-Bruxelles et vous remercions pour votre présence.

L'année 2024 a été une année cruciale pour l'AFT puisqu'elle a changé de nom pour devenir, dans un premier temps, début avril, Tennis Padel Wallonie-Bruxelles et ensuite, début octobre, Tennis Padel Pickleball Wallonie-Bruxelles.

Que ce soit en termes de formations dans les écoles de tennis et de padel, du sport loisir ou des compétitions dans nos 3 sports, la saison 2024 a été bien remplie.

Toutes ces activités n'auraient pu avoir lieu sans la participation et l'implication de nombreux bénévoles passionnés présents dans les 350 clubs Tennis Padel Pickleball Wallonie-Bruxelles. C'est à eux, à vous, chers responsables de clubs que nous nous adressons pour vous remercier pour le fabuleux travail que vous réalisez au quotidien pour permettre à toute la communauté tennis, padel et pickleball de bénéficier d'infrastructures et de services à la hauteur de leur attente.

ORGANISATIONS/EVENEMENTS

Au niveau des événements, hormis les compétitions habituelles que nous soutenons et organisons, l'année 2024 a été marquée par une multitude de nouvelles activités et événements en tennis et en padel comme le Kid Noize Junior Tour (désormais rebaptisé Ethias Kid Noize Junior Tour) en tennis, les entraînements jeunes élites, une journée d'interclubs jeunes et l'opération Second Serve en padel.

En ce qui concerne le pickleball, les équipes sont au travail avec de nombreuses nouveautés déjà mises en place et/ou annoncées pour 2025.

COMMUNICATION

A. Audiovisuel

- Services Gagnants

- Emission mensuelle
- Diffusée depuis fin 2024 sur la quasi-totalité des médias de proximité
- Consacrée en 2024 au tennis et au padel
- Consacrée depuis avril 2025 aux trois sports de TPPWB

- Chaînes Youtube

- En 2024, chaque sport disposait d'une chaîne
- En 2024, il y avait également une chaîne Tennis Padel WB
- En 2025, il n'y a plus qu'une chaîne Tennis Padel Pickleball Wallonie-Bruxelles avec trois playlists tennis, padel et Services gagnants. Une playlist pickleball va être créée

- Premier service

- SudInfo a créé en 2025 une émission mensuelle dans laquelle Patrick Haumont sera invité à titre d'expert

B. Newsletter

- Le tennis dispose de différentes newsletters
 - o *Top tennis* : envoyée toutes les semaines, reprenant les infos sportives les plus importantes
 - o *Clubs* : envoyée en fonction de l'actualité dédiée aux clubs
 - o *Affiliés* : envoyée en fonction de l'actualité dédiée aux affiliés
 - o *Coaches* : envoyée en fonction de l'actualité dédiée aux coaches
- Le padel dispose d'une newsletter
 - o Envoyée chaque semaine et qui reprend principalement les infos sportives et d'organisation

C. Sites

- Le tennis dispose d'un site
- Le padel dispose d'un site
- Le pickleball dispose d'un site

D. Facebook

- Le tennis a une page
- Le padel a une page
- Le pickleball a une page

E. Instagram

- Le tennis a un compte
- Le padel a un compte
- Le pickleball a un compte

F. X

- Le tennis a un compte

G. Tik Tok

- Il est envisagé de créer un compte TikTok en 2025

H. LinkedIn

- TPPWB a une page LinkedIn

Tennis Wallonie-Bruxelles

I. Compétitions « Ligue » : les compétitions suivantes ont été organisées :

- Tournoi International de la Province de Liège (15.000\$ ITF Men) – (RETC Lambermont)
- Championnats de Belgique vétérans (RTC Hannutois)
- Championnats jeunes (Province Raquette Arena à Huy)
- Challenge Clubs 12 mètres (phase finale à la Province Raquettes Arena de Huy)
- Kid Noize Junior Masters (RTC Marche)
- Senior Masters (Province Raquettes Arena de Huy)

Sans oublier le Critérium Tennis-Point, le Kid Noize Junior Tour et les Interclubs Ethias qui sont stables.

II. Événement de détection



BNP Paribas Fortis Young Talents Cup (Centre TWB de Mons)

III. Événements de promotion



La formule des **Doubles Dames Ethias** a évolué en 2024. Les dames peuvent désormais se qualifier soit lors des tournois de clubs mais aussi via des événements spécifiques organisés dans les clubs. La phase finale a eu lieu à la Province Raquettes Arena à Huy.



Nous avons à nouveau fait appel aux clubs pour organiser les **Ethias Girls Tennis Days**, des journées d'animations pour les jeunes filles de -9, -11, -13, et -15 ans afin de les fidéliser et de les amener à la compétition. Les jeunes filles participant à l'événement club ont été conviées à un événement final au TC La Bruyère le dimanche 6 octobre. Nous relançons l'initiative et comptons sur vous pour multiplier les événements clubs.

Journée Open : événement de promotion du tennis en chaise sous forme de tournoi de double inclusif

IV. Exclusivité



Nous avons créé le **TOP 100**, un outil qui permet aux joueurs de se situer dans leur club/région/fédération.

V. Organisations internationales réalisées par des clubs TWB et soutenues par TWB :

- Challenger BW Open (2^{ème} édition)
- 25.000\$ Men – R. Leopold Club
- 15.000\$ ITF Men – Eupen
- 15.000\$ ITF Women – Baulet

ITF Junior

- J60 Arlon (RTC Arlon)
- J300 Astrid Bowl
- J30 Bruxelles (Set Wahis)
- J60 Limelette (Club Justine Henin)
- J30 Liège (RTC Flémalle)

Tennis Europe

- TE-16 Set Wahis
- TE -12 Odrimont
- TE -12 Primerose
- TE -12 La Cure
- TE-14 & -16Argayon Cup
- TE-14 Uccle Trophy
- TE-14 Leo Cup
- TE-16 Waterloo

ITF Seniors

- MT200 Odrimont
- MT200 Bruxelles
- MT100 Namur (Citadelle)
- MT100 Hannut (championnats de Belgique vétérans)
- MT100 Nivelles

Les 2 tournois internationaux de **tennis en chaise**, le Belgian Open et le Ath Open, n'ont malheureusement pu être organisés en 2024. 2025 verra le retour du Belgian Open dans les installations du TC d'Enghien.

Equipes nationales

Notre équipe de Coupe Davis a remporté une magnifique victoire en Croatie, se qualifiant ainsi pour la phase de groupes à Bologne. Elle y a battu les Pays-Bas et s'est inclinée face à l'Italie (champion 2024) et le Brésil, manquant de peu la qualification pour le Final 8.

En Billie Jean King Cup, notre équipe nationale s'est inclinée aux Etats-Unis en avril, et en Chine en novembre. Elles joueront dans le groupe 1 Europe/Afrique la semaine du 7 avril 2025. Elles rencontreront la Grèce et la Hongrie.

RESULTATS MARQUANTS

MESSIEURS

David Goffin

- Retour dans le Top 100
- Classement fin de saison : 52
- Une victoire contre Alexander Zverev, 3^e mondial
- 1 demi-finale ATP 250 Winston-Salem
- 1 victoire en Challenger (Ilkley)

Raphaël Collignon

- Monte de 232 places pour terminer la saison à la 121^e
- Victoire dans 2 Challengers et finale dans 2 challengers
- 4 titres en ITF
- Victoire contre 3 Top 100

Gauthier Onclin

- Termine l'année à la 232^e place malgré plusieurs mois d'absence
- 1 titre en Challenger
- 3 titres et 3 finale sen ITF

Emilien Demanet

- Termine la saison à la 586^e position mondiale, gain de 1167 positions
- Titre dans 1 ITF et finale dans 2 autres

Jack Logé

- Termine la saison à la 717^e place, gain de 308 positions
- 1 titre en ITF et 2 demi-finales

DAMES

Marie Benoit

- Termine la saison à la 204^e place, gain de 57 places
- 1 quart de finale en WTA 125
- 3 titres et 3 finale sen ITF

Kimberley Zimmermann

- Kimberley est toujours l'une des trois meilleures joueuses belges de double et se maintient dans le Top 100 mondial de la discipline

TENNIS EN CHAISE

Joachim Gérard

- Termine l'année dans le Top 10
- 4^e participation aux JO
- Victoire au Masters de double

PADEL WALLONIE-BRUXELLES

2024 a été une nouvelle fois une année de confirmation du développement du padel en FWB. Que ce soit en matière de nombre de clubs, d'affiliés, de pratiquants, de terrains ou de compétitions, le padel explose littéralement.

SITUATION ACTUELLE PADEL WALLONIE-BRUXELLES

Quelques chiffres globaux concernant le padel :

- ✓ 119 clubs sont affiliés à Padel Wallonie-Bruxelles (pour 96 en 2022 et 108 en 2023)
- ✓ 9770 affiliés « compétition » sont affiliés à Padel Wallonie-Bruxelles (pour un peu plus de 7600 en 2023)
- ✓ 774 inscrits aux championnats Padel Wallonie-Bruxelles (pour 530 en 2023)
- ✓ 580 équipes IC Dames et OPEN (pour 382 en 2023)
- ✓ 433 équipes IC Mixtes et vétérans (pour 314 en 2023)
- ✓ 146 tournois régionaux (pour 127 en 2023)

ORGANISATIONS/EVENEMENTS

1) A Padel Wallonie-Bruxelles :

- Février 2024 : championnats à Tour&Taxis
- Toute l'année : tournois dans les clubs
- Mars, avril, mai, juin 2024 : interclubs dames et open
 - Finales au Mokko Padel Club
- Septembre – octobre : interclubs mixtes et vétérans
 - Finales au Mokko Padel Club
- Décembre 2024 : masters au Roch4padel

2) Au national :

- Championnats de Belgique organisés par Padel Vlaanderen en 2024
- 2 étapes francophones du Lotto Belgian Padel Tour (Mokko Padel Club et Tour&Taxis Padel Club)
- 1 étape du Lotto Senior Belgian Padel Tour (BATD Odrimont & Waterloo Tennis et Padel Club)

3) A l'international :

- Soutien au Lotto Brussels Premier Padel P2 by Belfius
- Un tournoi FIP Promotion organisé au BATD Padel Club La Cure
- Un tournoi FIP Promises organisé au Tennis et Padel Club de Kain
- Participation aux championnats d'Europe juniors à Budapest
 - Filles : 5^{ème} place
 - Garçons : 4^{ème} place
- Participation aux championnats d'Europe à Cagliari
 - Dames : 9^{ème} place
 - Messieurs : 9^{ème} place
- Participation aux championnats du monde adultes à Doha (Qatar)
 - Dames : 9^{ème} place
 - Messieurs : 11^{ème} place

RESULTATS MARQUANTS

1) Résultats des équipes nationales : cfr. ci-dessus

5) Résultats de Clément Geens

- 3 titres en FIP Rise (Mol, Coxyde et en Italie)
- 3 tableaux finaux en Premier Padel Major
- 1 victoire dans un tableau final Premier Padel P1
- Champion de Belgique avec Maxime Deloyer
- Meilleur classement en 2024 : 95^{ème} mondial

Chez les jeunes, 5-6 jeunes ont atteint des derniers carrés en FIP PROMISES U14, U16 et U18 :

- Gabriel Fontaine
- Jules Verraghen
- Aaron Rodriguez Luna
- Elliot Verraghen
- Louise Hua

PICKLEBALL WALLONIE-BRUXELLES

Introduction

Né en 1965 aux États-Unis, le pickleball est un sport simple et accessible à tous les âges. Sa popularité a rapidement grandi, notamment dans les écoles et les communautés de retraités dès les années 1970, menant à la création de l'USA Pickleball Association (USAPA) dans les années 1980.

Proche du tennis, il se joue principalement en double sur des terrains similaires à ceux du badminton, dans des infrastructures existantes comme les halls omnisports et les clubs de tennis ou de padel. Son accessibilité, son coût réduit et sa dynamique de jeu en font un sport attractif.

L'intégration du pickleball au sein de TPPWB répondait à la demande croissante des clubs de tennis et de padel affiliés.

Jusqu'en octobre 2024, aucune structure n'existait en FWB ni au nord du pays pour encadrer cette discipline.

Cette initiative s'inscrivait aussi dans la volonté des autorités subsidiaires de soutenir son développement.

Contexte et Justification

L'engouement mondial pour le pickleball, notamment en Amérique du Nord, est incontestable. Son coût abordable pour les joueurs (raquette, balle, tenue) et les clubs (adaptation des terrains existants) facilite son adoption. La demande des clubs affiliés à TPWB a été un élément clé de notre décision d'intégration, en cohérence avec notre mission d'enrichir l'offre sportive.

L'absence de structure en FWB et au nord du pays jusqu'à récemment, conjuguée à l'intérêt manifesté par les clubs "only pickleball", a renforcé la nécessité de structurer ce sport.

Actions et Initiatives

Afin d'accompagner cette dynamique, TPPWB a mis en place plusieurs initiatives :

- **Annnonce officielle** : Une conférence de presse en octobre a marqué le début de l'intégration du pickleball.
- **Mise en place de comités** : Avec l'appui de Jean-Pierre Faniel (responsable sportif) et Mike Tonet (expert pickleball), nous avons constitué plusieurs comités :
 - Formation
 - Règlement, compétition et classement
 - Tournois
 - Arbitrage
- **Formation des ambassadeurs** : En attendant les formations d'animateurs prévues avec l'ADEPS au second semestre 2025, un programme a déjà permis de former une quarantaine d'ambassadeurs.
- **Organisation de compétitions** :
 - L'"Apache Tour", premier circuit de tournois, a débuté en avril 2025.
 - En collaboration avec Pickleball Vlaanderen, le premier championnat de Belgique aura lieu en juillet à Andenne.

- **Affiliation des clubs** : Le "webclub" dédié au pickleball compte déjà 23 clubs et plus de 100 membres, avec un développement en cours.
- **Collaboration internationale** : L'Académie de Patrick Mouratoglou en Floride accueille Boris Pâque, meilleur joueur belge, qui représente nos couleurs au niveau européen.

Conclusion

Ces initiatives témoignent de notre engagement envers le développement du pickleball. Nous continuerons à structurer et promouvoir cette discipline pour offrir un cadre attractif et dynamique aux clubs et joueurs affiliés à TPWB.

TENNIS PADEL PICKLEBALL WALLONIE-BRUXELLES

STAFF

Tout comme les années précédentes, le staff s'est à nouveau coupé en 4 en 2024 pour répondre à la demande des clubs et offrir un service le plus performant possible.

Félicitations et merci à toute l'équipe pour l'important travail réalisé.

PARTENAIRES COMMERCIAUX ET INSTITUTIONNELS

Sponsors et partenaires

L'important travail de communication et de return octroyé aux sponsors nous permet de fidéliser nos partenaires et d'en accueillir de nouveaux.

En 2024, nous avons eu le plaisir d'accueillir parmi nos partenaires:

- **MARTIN's HOTELS**
- **ATFIELD**
- **APACHE** (pickleball)

En termes de partenaire voitures, nous avons signé avec **AUTOSPHERE** pour le tennis et avec **CUPRA** pour le padel.

Nous pouvons déjà vous annoncer qu'**ETHIAS** a renouvelé le partenariat pour 3 ans de 2025 à 2027.

Notre collaboration avec l'ADEPS et paiement en ligne :

Les subsides traditionnels de l'ADEPS (SHN, FC, Subside de fonctionnement) nous permettent de continuer à évoluer comme une des plus grandes associations sportives de la Fédération Wallonie-Bruxelles.

Grâce aux subsides de l'ADEPS, nous avons pu assurer une formation performante à nos cadres en devenir, garantir aux éléments repris dans notre tennis-études un programme d'entraînements et de compétitions ambitieux et développer des opérations novatrices.

En plus des subsides et subventions traditionnelles, nous avons eu l'opportunité de bénéficier de subventions complémentaires, à l'attention directe des clubs notamment (labellisation).

Nouveauté 2024 : mise en place d'un paiement en ligne pour toutes les formations de cadres dans les 3 sports.

CONCLUSION

Comme nous pouvons le constater à travers ce rapport, les activités de notre fédération sont multiples et très nombreuses.

Si elles peuvent avoir lieu, c'est grâce à un savant équilibre entre tous les maillons qui forment notre communauté: les pratiquants, les clubs, les écoles, les bénévoles, les régions et Tennis Padel Pickleball Wallonie-Bruxelles. Mais le dénominateur commun est et reste la passion pour le sport et pour les disciplines que nous développons en particulier.

Soyez tous remerciés pour votre engagement et pour le travail que vous effectuez en faveur de la pratique de nos sports.